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Zusammenfassung

        
Einige Autoren erachten aufgrund ihrer Beobachtungen ein alternierendes Zentralskotom als Hauptursache für die Leseschwierigkeiten bei Legasthenie.


        

          
Methode Auf der Suche nach einem einfachen und zuverlässigen Test zum Nachweis desselben, fügten wir der Mitte eines Fusionsbilderpaares am Synoptophor ein F bzw. ein L als zentrale Kontrollzeichen hinzu. Die spontane Wahrnehmung eines persistierenden E's bedeutet eine perfekte und stabile Orthophorie, ein persistierendes L oder F bei Fusion der Bilder bedeutet ein einseitiges Zentralskotom, ein Wechsel von F und L bedeutet ein alternierendes Zentralskotom.


        

          
Ergebnisse Bei der Untersuchung von Normallesern, unbehandelten asthenopen und legasthenen Patienten ergab sich ein rasches Alternieren von F und L bei den meisten der letzten beiden Gruppen, bei den Normallesern jedoch meistens ein langsames Alternieren zwischen F, L und E.


        

          
Schlußfolgerung Eine perfekte Orthophorie scheint somit nicht Bedingung für ungestörtes Lesen zu sein. Andererseits kann ein rasch alternierendes Zentralskotom als wichtiger Störfaktor beim Lesen angesehen werden.


      
        
Summary

        

          
Background Based on their experiences several authors consider an alternating central scotoma as the main reason for reading difficulties due to dyslexia.


        

          
Methods Searching for a simple and reliable method for determination of an alternating central scotoma we used a pair of synoptophore fusion images, in the center of which we added the letter F respectively L as central control signs. A spontaneously perceived and persisting E means a perfect and stable orthophoria. A persisting F or L with fusion of the images means a one sided central scotoma. Alternation of F and L with fusion of the images means an alternating central scotoma.


        

          
Results By examining normal readers, untreated asthenopic and untreated dyslexic patients, we found mostly rapid alternation of F and L in the latter two groups, whereas most of the normal readers saw F, L and E alternating at longer intervals.


        

          
Conclusions Thus undisturbed reading seems not to demand perfect orthophoria. On the other hand a rapidly alternating central scotoma may be considered as an important factor causing reading difficulties.


      

Schlüsselwörter

Alternierendes Zentralskotom als Lesestörfaktor - Nachweis anhand modifiziertem Fusionstest




Key words

Alternating central scotoma - modified fusion test
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